

EDITORIAL

Ce second numéro de l'année 1999 comprend les textes disponibles de la journée du 6 mai 1999 portant sur le thème « **Expertise et épidémiologie en santé publique vétérinaire** », thème tout à fait d'actualité, notamment avec la création de l'Agence française de sécurité sanitaire des aliments (AFSSA) et avec, entre autres, le feuilleton à épisodes de la vache folle (malheureusement, malgré des sollicitations répétées, il n'a pas été possible d'obtenir les textes de trois conférenciers).

Il présente également divers articles, dont une méthode d'évaluation de la qualité des Services vétérinaires, dans le cadre de l'analyse de risque lors d'importation, sujet également d'actualité dans le contexte de mondialisation.

Il comporte aussi un **regard vers le passé**, avant de s'engager résolument dans une année dont le nombre « magique » préfigure une nouvelle ère. Plus exactement, un double regard : d'une part, celui d'un médecin, le professeur Louis Massé, membre d'honneur de l'AEEMA auquel avait été dédié le numéro spécial sur la santé publique (n° 29), qui retrace les grandes étapes de l'histoire de l'épidémiologie des maladies humaines ; d'autre part, celui d'un vétérinaire, le docteur Jean Blancou, directeur général de l'Office international des épizooties, dont l'intérêt pour l'histoire des maladies infectieuses animales est bien connu et qui brosse un tableau symétrique du précédent, en présentant l'histoire de l'épidémiologie des maladies transmissibles animales.

Enfin, il se termine par un **regard vers l'avenir** et notamment la spécialisation vétérinaire intéressant, entre autres, les épidémiologistes. Le double sigle (français et anglais) présent sur la couverture de ce numéro est celui du Collège¹ en cours de création.

Les statuts de ce Collège, dont la version française est présentée dans ce numéro (cf. pages 103 à 118), sont à la fois l'aboutissement d'une démarche parallèle de deux groupes travaillant de façon indépendante, puis convergente, initiée il y a trois ans, et la base du développement dans les années à venir d'une communauté réunissant en Europe les vétérinaires spécialistes dans les domaines de l'épidémiologie animale et de l'hygiène des aliments.

Il est évident que la création de ce Collège, sur laquelle l'EBVS se prononcera en avril 2000, devrait avoir un rôle déterminant pour le développement des activités dans les domaines correspondants en Europe.

Il est évident aussi que le champ scientifique couvert est extrêmement large et qu'il faudra sans doute rapidement aller vers au moins deux spécialités au sein de ce Collège.

Longue vie à ce nouveau Collège !

Bonne lecture du numéro 36 et Bonne année 2000.

Professeur B. TOMA
Président de l'AEEMA

¹ CE-SPV-MP-SA : Collège européen de santé publique vétérinaire, médecine des populations et science des aliments